

Díaz-Salazar destaca que el avance de Castilla-La Mancha habría sido impensable sin el autogobierno

## José Bono recibirá la Medalla de Oro en el acto institucional del Día de la Región

El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, presentó en Guadalajara los actos del Día de la Región que se celebrarán el próximo lunes, día 31, en esta ciudad por segunda vez, la primera fue en 1985. En este sentido, Díaz-Salazar ha manifestado su satis-

facción al celebrar el día grande de Castilla-La Mancha en "una ciudad con un gran pasado y con un ilusionante futuro", que ese día acogerá a entre 15.000 y 20.000 castellano-manchegos que se desplazarán expresamente a Guadalajara para esta celebración.

El consejero destacaba la importancia de conmemorar año tras año la constitución de las primeras Cortes regionales, un 31 de mayo de 1983, porque el avance experimentado por nuestra región en más de dos décadas habría sido impensable sin la herramienta del autogobierno. "Hay razones para celebrar una autonomía que se ha ido cargando de competencias y por tanto cada vez somos más dueños de nuestras decisiones para solucionar los problemas de la sociedad castellano-manche-ga", con palabras de Díaz-Salazar.

Esta es la razón por la que este año el Día de Castilla-La Mancha se celebra bajo el lema 'Sal y célebralo', puesto que tal como afirmaba el consejero, los protagonistas de la jornada son los ciudadanos que con su esfuerzo diario han conseguido elevar las cotas de bienestar de la región, a todos ellos ha invitado a acercarse hasta Guadalajara.

Pero este día, también servirá para dar un merecido homenaje a las víctimas del 11-M, porque tal como indicó Díaz-Salazar, que su memoria esté presente ha sido la voluntad del Gobierno regional.

### Medalla de Oro a José Bono

El acto institucional, que se celebrará en el auditorio Buero Vallejo a partir de la una de la tarde, se aprovechará para testimoniar el agradecimiento de Castilla-La Mancha a José Bono Martínez, actual ministro de Defensa que ha presidido el Gobierno regional durante 21 años. El eje central del acto estará por tanto centrado en la figura de José Bono, "la persona que se merece la máxima distinción por haber llevado a Castilla-La Mancha a las cuotas actuales de desarrollo, prestigio y respeto".

El acto institucional contará con la presencia de todos los miembros del Gobierno regional y representantes de los distintos sectores asociativos, culturales, económicos etc., de la región; además se han cursado invitaciones a representantes del Estado y otras comunidades.

### Organización

La organización ha cerrado, por lo pronto, la llegada de 300 au-



tobuses desde todas las provincias que suponen entre 15.000 y 20.000 personas a las que habrá que sumar todas las que se desplazan hasta el recinto ferial de Guadalajara individualmente. Para que todos ellos tengan información cumplida de las actividades habrá cuatro puntos de información que se ubicarán en el Parque de San Roque, el Parque Fuente de la Niña y dos más en la zona de aparcamiento de los autobuses que estarán abiertos desde las 8 de la mañana y que además funcionarán como puntos de emergencia.

Para garantizar la seguridad de todos, se ha preparado un dispositivo especial de seguridad en el que participarán los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado, la Policía Local de Guadalajara al completo, voluntarios de Protección Civil, miembros del Sescam y de los parques de bomberos, se-

gún explicó ayer el alcalde de la ciudad, Jesús Alique, que acompañó al consejero en la presentación.

También se celebrará una comida popular a base de caldereta, en la que está previsto repartir entre 15.000 y 20.000 raciones en paquetes que incluyen agua, cubiertos, vino y pan; además, para facilitar la placidez de la comida se distribuirán por los diferentes espacios unas 1.000 mesas y cerca de 10.000 sillas. El reparto comenzará a partir de la una y media de la tarde y aunque a esa hora el acto institucional no habrá terminado, José Manuel Díaz-Salazar quiso dejar claro que "lo importante es atender de forma diligente a todos los que lleguen hasta Guadalajara". Los puntos de reparto de comida se ubicarán en los parques Fuente de la Niña, de la Concordia y otro más entre el de San Roque y el Fuente de la Niña.

### Una distinción de los castellano-manchegos para reconocer los valores personales

Con la celebración del Día de Castilla-La Mancha se conmemora la constitución de las Cortes de Castilla-La Mancha y el inicio de la primera legislatura autonómica, acto que tuvo lugar el 31 de mayo de 1983, fecha que fue elegida para festejar el Día de la Región entre todos los castellano-manchegos.

Desde entonces, los actos solemnes y lúdicos del Día de Castilla-La Mancha se han ido sucediendo en distintos puntos de las cinco provincias de la región, como Tarancón, Talavera de la Reina, Puertollano, Alcázar de San Juan, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Albacete, Villarrobledo, Manzanares, Tomelloso, Sigüenza y Consuegra.

El Rey Juan Carlos I, el Príncipe de Asturias, José Luis Cuerda, Antonio López, Antonio Buero Vallejo, Javier Malagón Bareceló, Gregorio Prieto, Pedro Mercedes, Federico Martín Bahamontes, José María Barreda, Francisco Nieva, Manuel López Villaseñor, Antonio Saura, Antonio Gala, Pedro Almodóvar, Rafael Canogar, Gonzalo Payo o Marcelo González son algunas de las personalidades que han recibido el reconocimiento de los castellano-manchegos a través de la Medalla de Oro de la región.

## A todas y todos los castellano-manchegos

JOSÉ BONO MARTÍNEZ



Mis queridos amigos y amigas:

Castilla-La Mancha es nuestra tierra. Una comunidad autónoma que juntos, junto a tantos, hemos construido, partiendo casi de la nada. Una obra nueva que tiene un futuro cierto.

No se ha realizado con materiales de antigua y vieja nobleza, sino que está labrada por hombres y mujeres, tantas veces ignorados, que ahora hemos recuperado nuestra autoestima colectiva. Nos atrevimos a levantar la cabeza. Nos hemos atrevido a ser alguien, a decir que no nos conformamos con que otros nos hagan la historia. Y la hemos hecho nosotros. Hoy ya no es ayer.

Un día, hace 21 años en esta tierra mía, la de mis padres, la de mis amigos de siempre, me elegisteis vuestro presidente. Ahora soy el Ministro de Defensa de España, pero este cargo no me priva de la condición de castellano-manche-ga.

He dejado la Presidencia que me otorgasteis, como el árbol que cambia de hoja pero cuyas raíces siguen haciéndose cada vez más profundas. Para defender a Castilla-La Mancha no me hacen falta ni títulos ni cargos, me sobra voluntad. Me llena de orgullo ser Ministro de España, pero nunca volveré a sentir la emoción que experimenté hace 21 años cuando por primera vez al recibir vuestra confianza supe que la unión con la tierra de mis padres era para siempre. Por eso, ni me despedí, ni me despidió de la tierra y de la gente de la que formo parte.

Ahora soy Ministro. Antes que yo hubo ministros de nacimiento en estas provincias, y que fueron nombrados no precisamente por ello, sino quizá a pesar de ello, a pesar de las desventajas que suponía nacer y vivir en esta tierra. Tengo para mí la satisfacción de ser el primer castellano-manche-ga que llega a ser Ministro de España, no a pesar, sino, precisamente, por ser castellano-manche-ga. No es por mi mérito personal, sino por la tarea histórica que hemos realizado juntos, gracias a vosotros.

No me despidió porque no me voy. Quizá por eso no acierto a encontrar palabras que expresen mis sentimientos en estos momentos. Creo no equivocarme si proclamo que Castilla-La Mancha no será para mí nunca tierra de batalla, sino hogar y cobijo. ¿Cómo decirlo de manera contundente... como se dicen las cosas que salen de las entrañas y el corazón? Probablemente en 21 años de Presidente he hecho daño, he molestado a alguien. Pues bien, a todos los castellano-manchegos pido indulgencia por mis faltas, y ofrezco mi afecto para todos, sea cual sea su partido o su manera de pensar. En mi corazón no hay espacio para la queja ni para el resentimiento.